
   

 

令和元年 第 7回教育委員会 会議録 

 

 

日 時  令和元年６月 26日（水） 午前 10時 30分 

 

 

場 所  野々市市役所 ３階 教育委員会室 

 

 

議    案  第 11号 令和２年度使用教科書（小学校）採択方針について 

        第 12号 野々市市遺跡調査指導委員会委員の委嘱について 

 

 

報    告  １ 令和元年度小中学校の行事の日程について（学校教育課） 

        ２ 不登校児童生徒「レベル表」について（  〃  ） 

３ 令和元年度ののいち子ども読書の日事業について（生涯学習課） 

４  じょんからまつり踊り大会・総踊りについて（文化課） 

５ 夏休み古代体験 2019について（  〃  ） 

６ さわやかスポーツフェスティバル 2019の結果報告について（スポー

ツ振興課） 

               ７ スポーツランド屋外プールのオープンについて（  〃  ） 

８ 第 71 回石川県民体育大会夏季大会野々市市選手団について

（  〃  ） 

        ９ ツエーゲン金沢ホームタウンサンクスデーについて（  〃  ） 

        10 第 23回野々市市小学生相撲大会について（  〃  ） 

 

 

そ の 他 



   

出席委員 

 教育長                 堂坂 雅光 

  教育長職務代理者             松野 勝夫 

委員                   松本 哲幸 

〃                   宮川 美保子 

〃                   安嶋 是晴 

〃                   髙桑 奈美 

 

 

 

出席した事務局職員 

教育文化部長                大久保 邦彦 

教育委員会事務局参事兼学校教育課長   松田 英樹 

     教育総務課長               塩田  健 

     生涯学習課長              松村 隆一 

     文化課長                田村 昌宏 

     スポーツ振興課長            清水  実 

教育総務課課長補佐           前川 賢吾 

教育総務課庶務係長           盛本 圭一 
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議  事 

 

 

開会 （午前 10時 31分） 

 

堂坂教育長  おはようございます。梅雨入りしましたが、梅雨らしくない日が続いてお

ります。ご出席いただきましてありがとうございます。学校訪問もいくつ

かありましたし、いろいろな行事もありました。ご都合をつけていただき

ご出席いただきありがとうございました。今日は議案が２件、報告が 10件

あります。ご審議をよろしくお願いいたします。 

本日の議事録の署名を宮川委員、安嶋委員にお願いいたします。 

まず、教育長活動報告から始めます。 

堂坂教育長  「６月活動報告」説明。 

       （説明の概要） 

       6/2  さわやかスポーツフェスティバル 2019総合開会式 

       6/2   野々市フレンドリーコンサート 

       6/4  定例校長会議 

6/4  荻野直子さんへ全国市町村教育委員会連合会表彰状を伝達 

       6/11 明倫高校長訪問 

       6/14 深圳教育局副局長、深圳小学校長視察来庁 

       6/18 ギズボーン市議会議員ファレヒンガ氏来庁歓迎会 

               

堂坂教育長  活動報告は以上であります。何かご質問等がありましたらお願いいたしま

す。 

ないようですので活動報告は以上で終わります。 

次に、７月の行事予定の説明をお願いいたします。 

大久保部長  「７月行事予定」説明。 

       （説明の概要） 

       7/1 朝礼 

       7/1 部課長会議 

       7/2 第４回東京 2020 オリンピック・パラリンピック聖火リレー石川県実

行委員会 

       7/2 全日本小学生ソフトテニス選手権大会出場激励会 

       7/5 富樫氏頌徳会総会 

       7/5 第１回教育課程研究会 
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       7/7 第８回市美術展表彰式 

       7/7 第８回市美術展レセプション 

       7/8 第 71回石川県民体育大会応援巡回開始 

       7/10 県民一斉防災訓練（シェイクアウトいしかわ） 

       7/11 県教委への「要望書」提出 

       7/11 野々市明倫高等学校振興会総会 

       7/13 スポーツランド屋外プールオープン 

       7/17 庁議 

       7/19 地元農産物生産者との給食交流 

       7/19 第 71回石川県民体育大会夏季大会野々市市選手団結団式 

       7/24 職員採用候補者第二次試験（面接） 

       7/25 第２回県教委連「理事会」 

       7/26 管理職研修講座（学校経営に関する教育長講話） 

       7/29 教育福祉常任委員会 

       7/30 第８回教育委員会 

       7/31 北信越中学校総合競技大会激励会 

       7/31 ツエーゲン金沢ホームタウンサンクスデー 

                 

堂坂教育長  行事予定についてご質問等がありましたらお願いします。 

特にないようですので、行事予定は以上で終わります。 

次に議案の審議に移ります。議案第 11号「令和２年度使用教科書（小学校）

採択方針について」説明をお願いします。 

大久保部長  議案第 11号「令和２年度使用教科書（小学校）採択方針について」説明。 

堂坂教育長  議案第 11号について説明がありました。ご質問等がありましたらお願いし

ます。 

よろしいですか。 

ご異議がないので、議案第 11号についてはこの採択方針のとおり行ってい

くことといたします。 

≪ 承 認 ≫ 

次に議案第 12号「野々市市遺跡調査指導委員会委員の委嘱について」説明

をお願いいたします。 

大久保部長  議案第 12号「野々市市遺跡調査指導委員会委員の委嘱について」説明。 

（説明の概要） 

遺跡調査指導委員会委員４名の委嘱について 

谷内尾晋司、土肥孝、松村恵司、三浦純夫の４方。 

なお、市遺跡整備委員会のメンバーと同じである。 



  - 3 - 

 

堂坂教育長  議案第 12号について説明がありました。ご質問等がありましたらお願いし

ます。 

堂坂教育長  市遺跡整備委員会の委員とすべて同じ委員にお願いするということですよ

ね。遺跡整備委員会はどうなるのでしょうか。 

田村 課長  これまで、市遺跡整備委員会では、遺跡発掘調査と遺跡整備の指導を一緒

に行ってきましたが、文化庁より、遺跡発掘調査と遺跡整備は分けてほし

いとの意見がありました。今後も末松廃寺跡では発掘調査を行っていく予

定ですので、遺跡調査指導委員会で指導をいただきながら進めてまいりま

す。市遺跡整備委員会の任期は今年の８月までなのでそれ以降は一時休止

し、遺跡の整備が必要な時期になれば委員を改めて選出し進めていく予定

にしております。 

堂坂教育長  ということは、現在の発掘調査については、現状と変わらずに進むという

ことでよろしいですか。 

田村 課長  おっしゃるとおりです。現状は変わらないということです。 

堂坂教育長  わかりました。他にご質問等ございますか。 

ないようですので、議案第 12号についてはこの案の方々に委員を委嘱する

ということでよろしいでしょうか。 

ご異議ありませんので、この方々に委員を委嘱することといたします。 

≪ 承 認 ≫ 

議案は以上で終了いたしました。次に報告に移ります。報告１について説

明をお願いします。 

松田 参事  「令和元年度小中学校の行事の日程について」説明 

       （説明の概要） 

       ① 野々市中学校、布水中学校の運動会の日程について 

          開催日：令和元年９月 14日（土） 

          時 間：８時 45分～15時（野々市中学校） 

              ８時 30分～14時 30分（布水中学校） 

          場 所：各中学校運動場 

       ② 小中学校卒業式開催日の検討について 

       ③ 令和２年度小学校運動会開催日の検討について 

        

堂坂教育長  小中学校の行事日程について説明がありました。ご質問がありましたらお

願いいたします。 

特にないようですので、報告１は以上で終わります。 

次に報告２「不登校児童生徒「レベル表」について」説明をお願いいたし
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ます。 

松田 参事  報告２「不登校児童生徒「レベル表」について」説明。 

       （説明の概要） 

       不登校・不登校傾向児童生徒の行動状況を 10段階に分けて（レベル）とし

て表す。数値で段階的にとらえることができ、直感的に傾向をつかみやす

い。以前と比べ活用しやすくなった。 

 

堂坂教育長  報告２について説明がありました。ご質問がありましたらお願いいたしま

す。 

よろしいでしょうか。 

特にご意見がないようなので、報告２については以上で終わります。 

次に報告３「令和元年度ののいち子ども読書の日事業について」説明をお

願いします。 

松村 課長  「令和元年度ののいち子ども読書の日事業について」説明。 

       （説明の概要） 

       ７月 23日を「ののいち子ども読書の日」とする。 

７月を読書の日イベント期間とし、読み聞かせ、おはなし会、図書の展示

などをおこなう。 

 

堂坂教育長  ののいち子ども読書の日事業についての説明がありました。ご質問等があ

りましたらお願いします。 

安嶋 委員  確認ですが、読み聞かせは職員の方がされるのでしょうか、それともボラ

ンティアの方がされるのでしょうか。 

松村 課長  ボランティアの方です。 

安嶋 委員  ボランティアの方は足りていますでしょうか。 

松村 課長  養成講座をカレードにて行っており、自発的にサポーターになりたいとい

う方が増えている傾向にあると聞いております。 

安嶋 委員  はい。ありがとうございます。 

堂坂教育長  他にございますか。 

特にないようですので報告３は以上で終わります。 

次に報告４「じょんからまつり踊り大会・総踊りについて」説明お願いし

ます。 

田村 課長  「じょんからまつり踊り大会・総踊りについて」説明。 

       （説明の概要） 

       ８月３日（土）じょんからまつり踊り大会の参加団体募集。 
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堂坂教育長  今ほどの説明について、ご質問等がありましたらお願いします。 

よろしいですか。特にないようですので報告４については以上で終わりま

す。 

次に報告５「夏休み古代体験 2019について」説明をお願いします。 

田村 課長  「夏休み古代体験 2019について」説明。 

       （説明の概要） 

       ７月 20日（土）～８月 24日（土）小学生向け古代体験。 

       会場：野々市市ふるさと歴史館 

 

堂坂教育長  「夏休み古代体験 2019について」の説明がありましたが、ご質問等があり

ましたらお願いします。 

よろしいでしょうか。それでは報告５は以上で終わります。 

次に報告６「さわやかスポーツフェスティバル 2019の結果報告について」

説明をお願いします。 

清水 課長  「さわやかスポーツフェスティバル 2019の結果報告について」説明。 

       （説明の概要） 

       体験種目 13種目 775人参加。 

競技種目 15競技 1171人参加。 

参加者は毎年増えている。 

 

堂坂教育長  大会結果についてご質問等がありましたらお願いいたします。 

特にないようですので、報告６については以上で終わります。 

次に報告７「スポーツランド屋外プールのオープンについて」説明をお願

いします。 

清水 課長  「スポーツランド屋外プールのオープンについて」説明。 

       （説明の概要） 

       ７月 13日～８月 29日屋外プール開設。 

昨年は、年間６万２千人の利用者うち２万４千人が夏に利用。 

 

堂坂教育長  ご質問等がありましたらお願いいたします。 

ありませんね。それでは報告７については以上で終わります。 

次に報告８「第 71回石川県民体育大会夏季大会野々市市選手団について」

説明をお願いします。 

清水 課長  「第 71回石川県民体育大会夏季大会野々市市選手団について」説明 

       （説明の概要） 

       結団式：７月 19日 
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開会式：８月３日 

第 71回大会から新しく相撲競技、ウエイトリフティング、ペタンク競技に

ついて参加。また、2020年の第 72回大会は野々市市が主会場の予定。 

 

堂坂教育長  開会式の時間等は後でお知らせいただけますか。 

清水 課長  はい。 

堂坂教育長  今ほどの説明で、ご質問等がありましたらお願いいたします。 

堂坂教育長  昨年出場している種目の中で、今年参加しないものはありますか。 

清水 課長  弓道壮年男子が参加しません。 

堂坂教育長  他にございますか。 

とくにないようですので報告８については以上で終わります。 

次に報告９「ツエーゲン金沢ホームタウンサンクスデーについて」説明を

お願いします。 

清水 課長  「ツエーゲン金沢ホームタウンサンクスデーについて」説明 

       （説明の概要） 

ツエーゲン金沢の試合に野々市市民の親子を無料招待する。 

日時：７月 31日（水）19時 

場所：石川県西部緑地公園陸上競技場 

 

堂坂教育長  報告９について説明がありました。ご質問等がありましたらお願いいたし

ます。 

野々市の小学生は何人ほど観戦していますか。 

清水 課長  データーは出ていませんが、相当数の方が観戦に訪れているようです。 

堂坂教育長  ホームタウンサンクスデーについて、ご質問がなければ以上で終わります。

次に報告 10「第 23回野々市市小学生相撲大会について」説明をお願いしま

す。 

清水 課長  「第 23回野々市市小学生相撲大会について」説明。 

（説明の概要） 

期日：８月 31日（土） 

金沢学院大学相撲部の協力を得て開催予定。 

昨年参加者 173名、今年は 200名を目指している。 

 

堂坂教育長  相撲大会についての説明がありました。何かご質問等ありましたらお願い

します。 

ないようですので、報告 10については以上で終わります。 

その他、何か事務局からありますか。 
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事務局はないようですので、委員の皆様から何かご発言はありませんか。 

ないようですので、次に９月の委員会の日程を決めたいと思います。 

       ≪ 日程調整 ≫ 

堂坂教育長  第 10回の教育委員会は９月 25日水曜日 14時からといたします。 

これで本日の予定していた議事等は全て終わりました。 

以上で第７回の教育委員会を終了したいと思います。 

ありがとうございました 

 

 

閉会 （午前 11時 31分） 

 


